

Centro America

Suscripción mensual Cr. 1 00
 " trimestral " 2 75
 " anual " 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avonida primera Oeste No. 20

Frente al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 200

TELEFONO No. 41

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin

SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 8 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 7

ALMACEN de Abarrotes

AL POR MAYOR

Importación directa

LA PROVEEDORA

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

Andrés Sandoval
 -SAN JOSE-

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer a sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barbería Salon, de su propiedad, situada frente a la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua a la Cantina que fué de Serafio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y a satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase a la RELOJERIA de

Gregorio Soto

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto a comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve a la carta a cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina la primera en cuanto a lujosamente amueblada. Está situada en el punto más céntrico de San José a 100 varas del Teatro Nacional. Freuntea la Fotografía de Rudd.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias
 Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
 San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

FONT y CA.

Apartado 194

CALLE 2a SUR, 60 a 66 FRENTE A LA ALAMBRA

LIBRERIA—PAPELERIA

Objetos de escritorio—Útiles para escuelas

Buen servicio y más barato que nadie

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
- Sobres blancos y de luto, " " "
- Blocks " para cartas. " " "
- Libros en blanco, gran surtido.
- Libretas de bolsillo, " " "
- Papel dibujo, " " "
- Papel música, " " "
- Cuadernos para escuela, gran surtido.
- Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
- Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
- Violines varias clases.
- Plumeros muy buenos para el polvo
- Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
- Métodos de solfeo por Eslava.
- Estudios a 2 y 4 manos por Concone.

Calendario

Domingo, 8.—5º después de Pentecostés. (Ev. S. Mateo, V, 20-24). Santas Isabel, reina de Portugal; Priscila: stos. Procopio mr.; Auspicio, ob. de Treves.

SANTA ISABEL,

REINA DE PORTUGAL

(† 1336)

La gloriosa reina de Portugal doña Isabel, espejo de reinas y vivo retrato de princesas casadas, fué hija de don Pedro, tercero de este nombre, noveno de Aragón y de la reina doña Constanca, y nació reinando en Aragón, su abuelo don Jaime, llamado el Conquistador. Desde la edad de ocho años rezaba el oficio divino, y a la edad de once la pidió y consiguió por mujer don Dionisio, rey de Portugal. No se desvaneció ella por verse sentada en el trono, antes acrecentó los ejercicios de oración y de caridad que en casa de sus padres le habían enseñado. Era muy templada en comer, modesta en el vestir, benigna en el conversar y en gran manera dada al divino servicio. Por la mañana rezaba maitines y oía misa cantada en su capilla que tenía muy adornada de ricos y preciosos ornamentos, y mucho más de virtuosos capellanes y excelentes cantores; y cada día iba a ofrecer en la misa al tiempo que cantaban la "ofrenda" y puesta de rodillas rezaba la mano al sacerdote y recibía su bendición. Labraba con sus damas cosas que sirviesen al culto divino, socorría a las doncellas pobres y huérfanas y ponía a muchas en estado, porque no corriese peligro su castidad, visitaba a los enfermos, y curábalos con sus propias manos sin asco ni pesadumbre, y el Jueves Santo lavaba los pies a algunas mujeres pobres y con grande devoción se los besaba. No se hacía iglesia, hospital, puente u otra cosa en beneficio público, a que ella no extendiese la mano. En Santarén puso en perfección el hospital de los inocentes. En Combra, junto a sus palacios reales edificó el de los pobres enfermos; en la villa de Torresnovas el recogimiento para las mujeres arrepentidas. Fué el rey, su marido, en su mocedad liviano, con gran deshonor suyo y agravio de la santa, mas ella lo llevó todo con gran paciencia que rindió el corazón del rey y le sacó de aquel mal estado y cuando su hijo el príncipe don Alonso se armó contra su mismo padre y estaban los dos con ejércitos para darse batalla, sólo la santa logró ponerles en paz, y restituir la paz a todo el reino. En la hora que el rey, su marido, falleció, se recogió ella a un aposento, se cortó los cabellos y se vistió con el hábito de Santa Clara; acompañó el cadáver al monasterio de monjas de San Bernardo, en que el rey se había mandado enterrar, y habiendo estado allí tres meses, partió a pie en romería para Santiago, é hizo al santo apóstol una ofrenda riquísima de muchas piezas de oro, piedras preciosas, sedas y brocados. Finalmente, después de una vida tan santa fué visitada en su muerte por la Reina de los ángeles, y diciendo aquellas palabras: "María, madre de gracia y madre de misericordia, defiéndenos tú del maligno enemigo, y recíbenos en la hora de la muerte", dió su alma al Creador.

CONGRESO

Sesión de antenoche

Se continuó la sesión a las siete y quince minutos de la noche.

Sigue en debate la moción del secretario Casorla para que se destine la suma de quince mil colones para el estudio de un camino que comunique la región de Guatuso con Cañas y la carretera de San Carlos.

Toman parte en el debate los diputados Mayorga Rivas, Agüero, Pérez Zeledón, Cabezas, don Ramón Licurgo y después de mucho hablar sobre el asunto, el señor Casorla modifica su moción en el sentido de que los quince mil colones se destinen al trazado de un camino que comunique el Zapote de Guatuso con la población que más convenga.

Puesta a votación la anterior moción fué aprobada.

El diputado Coto Fernández dice que deben atenderse los caminos y ciudades ya formados tanto como los de las poblaciones nuevas cuyo progreso se trata de fomentar y en tal virtud pide que de la partida destinada a conservación de caminos se asignen \$ 5,000 para la mejora de la carretera central de Tres Ríos. Fué aprobada.

Chacón, Rogelio, pide se aumente a \$ 10,000 la partida de 5,000 destinada al camino que conduce de Cartago al cantón de Dota.

El diputado Pérez Zeledón hace algunas observaciones al respecto en el sentido de buscar la mayor eficacia en la versión de la suma que se solicita.

Pacheco no está por el aumento. El señor Pérez Zeledón vuelve a hacer muy atinadas observaciones al respecto. Chacón defiende su moción.

Jiménez O. apoya al señor Chacón.

Puesta a votación, se aprobó la moción. El diputado Badilla hace moción para que se subvencione la filarmónica de San Marcos con la cantidad mensual de \$ 40.

El señor presidente dice que aunque mucho se ha hablado en otras legislaciones en contra de los pitos y flautas subvencionados por el Estado, él cree que eso procura que los campesinos tengan diversiones honestas. Dice que él ha observado que en Juan Vías los campesinos se entretienen soplando unos instrumentos viejos, en vez de andar robando ó en otras ocupaciones por el estilo.

Después de un ligero debate sobre pitos y flautas se aprobó la moción del señor Badilla.

Figueroa hace moción para que se asigne una subvención de \$ 60 para la filarmónica de Esparta. Fué aprobada.

Gutiérrez, don Tobías, hace moción para que se asignen Cr. 40 mensuales para la filarmónica de Guadalupe y otros tantos para la de Tres Ríos. Se aprobó.

Chinchilla dice que el Naranjo también tiene filarmónica y que, por lo tanto, hace moción para que se designen Cr. 40 para dicha filarmónica.

El representante Saborío objeta la cantidad que pide Chinchilla.

El representante Pérez Zeledón dice que antes de votar, desea saber a cuanto va a llegar la cantidad que para filarmónicas pidan sucesivamente los señores diputados.

El señor Martín dice que atendiendo los deseos del señor Pérez Zeledón, él le indica que piensa pedir una subvención de \$ 40 para la filarmónica de Aserrí.

El diputado Casorla, accediendo también a los deseos del señor Pérez Zeledón, dice que pedirá a su vez Cr. 30 mensuales para la filarmónica de ese pueblo tan músico de que habló el señor Tinoco, sea Juan Vías.

El señor Tinoco se permite hablar nuevamente sobre la influencia de la música en los pueblos.

El señor Pérez Zeledón dice que si se concede para unos pueblos debe concederse para otros, y que si la Cámara es indulgente en ese sentido él hará moción

para que se asigne una subvención de Cl. 40 á cada una de las filarmónicas de cabeceras de cantón.

Puesta á votación la moción del señor Chinchilla, se aprobó.

Se pone á discusión la moción del señor Pérez Zeledón.

El representante Martín habla en sentido favorable.

Continúa el debate entre los señores Sáenz don Carlos, Pérez Zeledón y Gutiérrez.

El diputado Gutiérrez dice entre otras cosas, que bien puede destinarse á un fin moralizador una suma del Erario Nacional, como es la que se discute, en vez de invertir el dinero en becas en el extranjero, de jóvenes de ningún provecho que más bien van á deshonrar á nuestro país y á dar un paseo por Europa á costas del Estado.

Hacen uso de la palabra Tinoco, Saborío, Pérez Zeledón y Pacheco.

Puesta á votación la moción se aprobó.

El diputado Herrera Gócher, después de aducir muy pertinentes razones, hizo moción para que la partida de Cl. 10,000 asignada para un camino que comunique á Pacaca y Escasí con la línea del Ferrocarril al Pacífico, se distribuya así: Cl. 5,000 para la carretera nacional del puente de los Anonos á la quebrada de la Muerte y Cl. 5,000 para la carretera nacional de la quebrada de la Muerte al límite entre el cantón de Mora y el de Puriscal. Fué aprobada.

El señor Martín hace moción para que se destine la suma de Cl. 5,000 para reparaciones del camino nacional desde San José á la cuesta del Tablazo. Se aprobó.

CUESTION SENSACIONAL

Costo de la Legación al Brasil

Puesto á votación el artículo 6º, relativo á la Cartera de Relaciones Exteriores, el diputado Gutiérrez dice que en el Presupuesto Adicional emitido por la Comisión Permanente en los últimos tiempos de la presidencia de Esquivel, se votó una partida de Cl. 60,000 para Eventuales de la Cartera de Relaciones Exteriores, destinados según lo manifestó el ministro Echeverría en la respectiva exposición á la legación de Río Janeiro. Esta suma, dice el señor Gutiérrez, se la asignó modestamente el mismo Esquivel. Ahora aparece en el nuevo presupuesto una nueva partida de Cl. 60,000 para la misma legación al Brasil. De donde resulta que esa legación va á costar la enorme y escandalosa suma de ciento veinte mil colonos, según se desprende de las cantidades respectivas asignadas en los dos presupuestos.

El asunto cuya gravedad se aprecia á primera vista, da lugar á un debate en que toman participación los señores Pérez Zeledón, Jiménez, don Ricardo, Casarola, Gutiérrez y Chacón, todos en el sentido de que no es posible que puedan invertirse ciento veinte mil colonos en esa legación, sino que debe haber un error á ese respecto.

El señor Jiménez hace moción para que se pidan al Gobierno todos los datos relacionados con el asunto, esto es, lo que se ha invertido hasta la fecha y lo que falta por invertir según convenios etc. etc. en en la referida legación.

El señor Casarola dice que él está muy de acuerdo con el señor Jiménez y que desea que la cuestión se dilucide con amplitud.

El representante Saborío, don Carlos, hace la misma manifestación y dice que caso de que hubiera que invertir más de sesenta mil pesos en esa legación, él será el primero en protestar, pues con esa suma cree que están cubiertos los gastos de la legación y pagados en demasía los individuos que la componen.

Se aprobó la moción del señor Jiménez.

El diputado Coto Fernández hace moción para que se prorroguen las sesiones por el tiempo necesario para despachar los asuntos pendientes, siempre que el tiempo que se invierta no pase del término que fija la Constitución.

A este respecto hay un largo debate en que toman parte los señores Gutiérrez, Saborío, Pinto, Pérez Zeledón, Sáenz, don Carlos y Rivera.

Puesta á votación la moción fué dese- chada.

El diputado Martín hace moción para que se prorroguen las sesiones hasta el viernes 13 del corriente.

Se discute ampliamente la moción, y toman parte en el debate Pérez Zeledón, Pinto, Gutiérrez, y es deseada.

El representante Pinto hace moción para que se prorroguen por 30 días más las sesiones ordinarias.

Es deseada.

Los diputados Pérez Zeledón, Zúñiga Montúfar, Jiménez, don Ricardo, y Gutiérrez hacen constar que su voto es afirmativo.

Se acuerda por último que las sesiones se clausuren el martes próximo.

El presidente pide permiso para no asistir á las sesiones que faltan. Retira

su moción después de algunas palabras del señor Jiménez, (don Ricardo), otros miembros de la minoría.

A las 10 y 35 termina la sesión.

Respuesta

Que todo con el tiempo se quebranta, que todo se transforma y languidece me dice tu misiva... y me parece que nunca hablaste con certeza tanta.

Acaso débil á tu lado canta la voz que triste á pregonar empiece, que todo es falso y que al brillar fenece rendido al golpe del dolor que espanta.

Es tuya la razón. Y lo concibo en todo lo que pienso y lo que escribo, en todo lo que forma nuestra vida...

Yo sé que tras el íntimo secreto del dulce halago que á vivir convida, de la muerte se esconde el esqueleto!

Agustín Luján

Julio de 1906.

Don Elias Jimenez Rojas

Se separa ya de la dirección del Liceo el amigo querido, el bondadoso Director. Ya no gozaremos más en nuestra clase de los gratos dones de su palabra, siempre sabia, siempre discreta, siempre viril. Ya no le veremos más en el Liceo con su andar reposado y su mirada serena y firme que á todos infundía calor y vida.

El tiempo que ha regentado el establecimiento se puede afirmar con justicia que fué una época de labor seria y fecunda. Nada de ruidosas manifestaciones, nada aparatoso ni deslumbrante, nada que no fuera como el carácter mismo de su jefe tranquilo y silencioso.

La misión que se impuso el señor Jiménez al hacerse cargo del Liceo no fué sólo la de enseñar; él perseguía un ideal más alto, nobilísimo ideal; el de moralizar la juventud. Para conseguirlo no usó de preceptos ni reglas, que nunca son eficaces: usó sólo la moral con su ejemplo. Y en este sentido don Elias es la moral viva. Viéndole, tiene uno que amar la verdad, á su lado aborreces uno el vicio, intimando con él se siente uno mejor y más seguro.

Don Elias se separa del Liceo, pero no de sus discípulos. El así lo ha dicho. A él recurriremos cuando sintamos necesidad de sus sabias doctrinas, de su profunda filosofía, de sus grandes virtudes. Él seguirá siendo nuestro amigo querido y nuestro consejero bondadoso. La juventud que tanto le debe no se apartará nunca de él, como él nunca se apartará de la que tanto ha amado y á la cual le ha dedicado los mejores frutos de una vida laboriosa y honrada. R. C. U.

Oficial

Gracia

Rebaja parte de la pena impuesta al reo Miguel Madrigal Trejos. Permíte que el reo Pedro Dolores Camacho Fallas descuente en Guápiles la pena de confinamiento que le fué impuesta por la Sala de Casación.

Gobernación

Aprueba un contrato de madera celebrado entre la municipalidad de Atenas y don Arturo Wolf. Aumenta en dos colonos al mes el sueldo de que disfruta el mesajero de la oficina telegráfica de Santiago del Este de la provincia de Alajuela.

Policía

Nombra á don Atilio Soto, Agente Principal de Policía del Carrizal en lugar de don Bernardino Bravo, quien ha pasado á otro puesto. Nombra á don Filadelfo Sola no para Agente de Policía del distrito de Santa Bárbara en reemplazo de don Francisco Hernández. Nombra á don Celso Fernández Agüero, Agente de Policía

de San Sebastián, en reposición de don Mauricio Madrigal.

Fomento

Informe del Presbítero don Luis Leibold, perito nombrado por el gobierno para inspeccionar las fincas de cacao sembradas al amparo de la ley de 25 de julio de 1894.

La parte resolutive dice: Que el monto de la prima sobre los 55 388 árboles antes referidos ó sea la cantidad de doce mil trescientos treinta y cuatro colonos cincuenta céntimos (1234 50) deducidos ya mil quinientos colonos (1500-00) que se habían entregado al señor Huete, como anticipo según acuerdo N° 40 de 26 de mayo próximo pasado, se paguen en la forma siguiente: mil trescientos treinta y cinco colonos sesenta céntimos (1335-60) en esta fecha, y el resto en cuotas de tres mil seiscientos sesenta y seis colonos treinta céntimos... (3666-30) el día dos de cada uno de los meses de octubre, enero y abril próximos.

FEMENINAS

LA SONRISA

La sonrisa, lo sabe todo el mundo, es uno de los medios más eficaces de la expresión, acaso la que decide de que sea favorable ó adverso el afecto que se traduce luego en simpatía ó antipatía.

La sonrisa es servidora eficaz de todos los sentimientos del amor, de la amistad, de la ironía y hasta el desdén. Con una sonrisa se anuncia una esperanza ó se aplica una lección quien la merece. El de sonreír es uno de los de los más poderosos artes de defensa con que contamos las mujeres. La risa á mandíbula batiente, como suele de irse, es impropia de la delicadeza femenina. En cambio, es eficazísima y elegante; por eso asegúrase que aquellas famosas bellezas que eran el encanto de la Corte en Francia durante el siglo XVIII no reían nunca y sonreían siempre.

Además, sonriendo se manifiestan las cualidades de las personas y las condiciones de sus caracteres. Por de pronto, la sonrisa es un lenguaje que sólo saben emplear quienes poseen cierta sensibilidad, dotes de inteligencia y de corazón. Los malos sonríen poco, los torpes son serietos.

Un cronista francés ha dicho que la sonrisa es un rayo de luz que se escapa desde el fondo de nuestro corazón á través de la comisura de los labios.

La melancolía, la burla la discreción, la cortesía, la amabilidad y el buen humor tienen sus sonrisas especiales. Pero conviene no abusar mucho de las sonrisas. Recuérdese que ellas son descubridoras de nuestras intimitades.

COLOMBINA

CONCHERIAS

Comprando ayútes

-¿Cuánto me lleva per éste? -Treinta y cinco y es botao. -Repáre la clasia y véale la cáscara y el tamaño y el peso. Sobre una laja que tenemos en el patio, se crió como las criaturas; á sus anchas, bien chubino, Blasa le puso cariño dende que lo vido en cuajo y hasta la fecha de ayer ha dormido cobijao; cuando chiquillo, con chuicas; ya de adúltero, con sacos, Hast'ayer, como le digo, que vino un bandido chanchero d'un vecino, y al vijitar que en Misa Mayor andábamos y que'l perro que tenemos estaba bien amarrao, se dió gusto con los seles, y si á tiempo no llegamos, se atoya los desasosos. -¿Y díay, nada reclamaron?

-Nada. Palivio de males el chanchillo es del cuñao Un hombre que es malo, bueno, y el mismo pates, con guaro. Blasa me dice; mirá, mejor quedáta callao y puñá pa dentro, es pior que formemos alegato. Yo sé que sos de opinión, por eso es que te coarto. Pa qué lo vas á matar ó pa qué á salir matao? ¿Qué'l herido, ó vos herido, ó entriambos á dos valdaos? Pa qué diga la gaceta: "Ayer tarde en el Naranjo por cuestión de unos ayotes que se comieron los chanchos, Nor tal por cual y flor otro se dieron unos flazos. ¡Que la tierra les sea avelei! ¡Dios los haiga perdonao!"

Tenía una mat'e rosas, lo meros de este tamaño, parec'un altar de Corpus; pos el chanch'ísimo chanchito me le dió suelo.

-Caramba, Ya yo lo hubiera matao. -Usted sí, pero yo no; ¿sabe por qué no lo maté porque pa yo que ese indio tiene frutilla y me aguardo; ole como los djijatos; usa los ojos muy gachos; tiene las pizucas suaves y muy duro el espinazo y le dan como tarantas. -Estará mal arreglao? -No, le viene de nación; al tala lo encanfinaron -¿Era también de su hermana? -No, de Jasinto Camacho. En jamás de los jamases en casa nian uno han criao porque tata los destá; tengan perros, tengan gatos, tengan vacas, tengan güelles, tengan mulas y caballos y gallinas y pollitos y chompipes y carraicos; pero Dios guarde me traigan á la casa ningún chanchito. No quiero esos aimaes pa nada, ni sancochaos y el día que traigan uno por éstas que se los mato...

-Bueno, volviendo al ayote, en treintisiaco es muy caro. -Lléveselo por los treinta. -Sólo una peseta cargo. -Arráselo, que caray, y agúardese y se le parto; así entero no le cabe ni á mentadas, en el saco. -¿Sí, tiene las tripas negras y está muy aguarapao. -Ya lo vide: no lo lleve. -¿Después de tanto cuidado? ¡maldita sean los demonios! ¡Para chanchadas, los chanchos!

Febrero de 1906. Aquil'eo J. Echeverría

¿ASELINATO O DUELO?

UN JOVEN DE 23 AÑOS DE EDAD CONDENADO A 20 AÑOS DE PRESIDIO EN SAN LUCAS

El "Boletín Judicial" de 28 de junio próximo pasado registra una sentencia del Tribunal Supremo, por la cual se declara sin lugar el recurso de casación interpuesto por Isidro Azofeifa Mora, joven campesino de 23 años, contra el fallo de los jueces de instancia que le condena á la pena de 20 años de presidio en San Lucas.

¿Cuál es el hecho que motivó tan terrible pena, la más fuerte que con signa nuestro Código, la equivalente en éste á la pena de muerte de otras legislaciones? Vamos á examinarlo en varios artículos, con la convicción sincera de que realizamos una obra de justicia; de que cumplimos uno de los más altos deberes que nuestra profesión nos impone: el de amparar y proteger á los que de amparo y protección tienen necesidad.

Se trata en el presente caso de un joven campesino que hasta hace pocos días no era totalmente desconocido; que no tiene á estas horas noticia del trabajo que con estas líneas iniciamos; que totalmente carece de recursos. PATRIA, pues, que ha venido á la arena de la prensa para librar las campañas del derecho, toma su defensa por propia inspiración; sin otro móvil que ver si es posible que en alguna forma se repare lo que sinceramente estimamos un error judicial.

La cabeza del proceso El 15 de setiembre de 1904, el Agente de Policía de Tabarcia, señor José Morales, dió parte al alcalde del cantón de Mora de que Adolfo Hernández Vásquez había sido herido de gravedad. El alcalde se constituyó inmediatamente en Tabarcia, en donde encontró que el herido Hernández Vásquez había muerto; ordenó, por consiguiente, que el médico del circuito practicara la autopsia del cadáver, á fin de averiguar la causa de la muerte: y tomó declaración á la autoridad denunciante. Declaración del Agente de Policía Últimas palabras del herido

Declara el Agente de Policía de Tabarcia que como á las diez de la mañana del referido 15 de setiembre se hallaba en su oficina cuando llegó Luis Trejos, comisario del Bajo Jorco de San Ignacio y le dijo que había visto herido á Adolfo Hernández en la calle que conduce á Piedra Blanca; que entonces él se dirigió al punto que el comisario le indicaba y cerca del cementerio de Tabarcia encontró en un zanjón, á orilla del camino, tendido en el suelo al citado Hernández, quien tenía una herida en el abdomen por la cual salían parte de los intestinos; preguntó al moribundo ante los señores José Artavia y el mencionado Trejos quién lo había herido y aquél le manifestó: "que lo había herido Isidro Azofeifa." Agrega el Agente de Policía que no le había sido posible hacer ninguna averiguación acerca del hecho y que lo único que puede informar es que una vez había visto á Hernández atacando á cuchillo á Isidro Azofeifa.

¿Quién es Isidro Azofeifa? Según la sentencia á que nos hemos referido tiene 23 años de edad. Es un mozo de campo, de mirada tranquila, pelo castaño y bigote incipiente; le faltan algunos dientes. Viste con sencillez y su aspecto general es agradable. Los jefes de la cárcel de esta capital, en donde actualmente se halla, y sus compañeros de reclusión lo estiman por su porte bondadoso y sus modales suaves.

Por rina con el mismo Hernández había sido condenado anteriormente á confinamiento y compurgaba todavía esa pena, cuando, en un viaje que subrepticamente hizo á su casa con el fin de ver á su familia, tuvo el encuentro del cual resultó la muerte de aquél.

Revista de la Prensa LA PRENSA LIBRE

Servicio de la Prensa Internacional. -Correspondencia de New York - Conferencia por la señora Matilde del Real. -Noticias cablegráficas -Reproducción referente á las bodas de Alfonso XIII. -Literatura. -Versos de don Darío Salas, titulados, "A mi esposa". -Correspondencia de Heredia. -Estado Sanitario de Limón firmado por el competente jefe de Sanidad don Benjamín de Oéspedes. -Artículo necrológico de F. G. O. en honor de don Francisco Gusvara C., cuya muerte ha causado honda y dolorosa sensación en Cartago. -Oficial. -Congreso. Gacetas.

LA REPUBLICA

Artículo referente al que en La Prensa Libre del viernes publicado don Eloy Truque. -Ecos de Turriaba. -Regreso de Alvarado. -Naufragio. -La Legación regresa, etc. -De una nota que publica titulada Preparativos básicos en Nicaragua, tomámoslo que sigue; El General Zelaya no es hombre que se deja sorprender. Aleita siempre, desde el alto mirador de su majestuoso Palacio del Campo de Marte, que es fortaleza inexpugnable y residencia de Príncipes dirige su cataléjo hacia el Norte y el Sur, "aguardando la hora", si es que la hora ha de llegar. Ahora está preparado para toda contingencia y el conflicto salvadoreño-guatemalteco. Según nos informan ha hecho salir 4,000 hombres para la frontera de El Salvador, bien equipados y al mando de sus más expertos generales. Amigo como es de Costa Rica el

General Zelaya, nosotros nos congratulamos al saber que vive alerta en su alto mirador de su Palacio y fortaleza del Campo de Marte.

EL NOTICIERO

Tampoco visitó ayer nuestra mesa de redacción.

CABLES

Potsdam, 6.—El Kaiser antes de salir de Potsdam decidió que el príncipe se llamaría Guillermo; se bautizará el 2 de agosto. El senador decidió constituirse de nuevo en la iglesia de San Miguel de Hamburgo. Se inició una sesión con este objeto.

Tromsee, 5.—La expedición polar Wellmann salió para Spitzberg. New York, 6.—Anoche llegó Root á la 1 p m. Trasladóse con su señora, hija, hijos y Secretarios Sherman y Doyle abordo del crucero Charleston fundado frente á Staten Island á fin de evitar visitas y reportajes. Las instalaciones abordo son cómodas pero no lujosas. Poco después llegó un telegrama de Judas E. Postela, de Washington encargado de la legación argentina. "En el momento de partir para Suramérica V. E. y su distinguida familia el pueblo y el gobierno de la República Argentina hacen votos por que tengan un feliz viaje. Quiera V. E. asimismo aceptar mi más alto y respetuoso homenaje".

Roma, 6.—El rey Víctor Manuel recibió un telegrama del duque de Abruzzi fechado en Uganda el 16 de junio, avisándole haber llegado á la cumbre más alta de Ruvetzi.

Petersburgo, 6.—El emperador ha dado un paso casi sin precedente; ordenó públicamente al gran duque Nicolás Michaelovich, comandante de las fuerzas del distrito de Petersburgo, investigar y adoptar medidas para sofocar los desórdenes entre la tropa.

Ordena la retirada del príncipe Vasilichoff comandante del gran cuerpo y la división del general Oseroff, comandante de la primera división de la guardia y del general Godón, comandante del regimiento Preobrajensky. El aislamiento de la tropa ya no es suficiente para impedir el desarrollo del descontento y espíritu revolucionario entre la tropa. Probablemente la mayor parte de la tropa permanece leal todavía, pero continúa con rapidez la obra de minar cimientos del gobierno. Los revolucionarios están alegres con el éxito de sus planes y se preparan para la verdadera revolución. De las provincias de Penza, Kamenetz, Podolsk y Poltava llegan noticias de la extensión de la agitación agraria acompañada del incendio de las casas de los propietarios. El Zemstvo de la provincia de Tula está en bancarrota á causa de la falta de los aldeanos á pagar los impuestos. Los miembros del grupo obrero de la Duma formulan secretamente un plan para llevar á una crisis los asuntos

Como primer paso propone que la Duma acepte una resolución declarando que el país no está obligado á pagar sus deudas al gobierno mientras el Emperador se niegue ceder á las demandas del Parlamento. Si los constitucionales demócratas rehúsan hacer con ellos causa común, en el programa de repudiación, el grupo obrero dirigirá al país un manifiesto. Es indudable su intención de obligar al gobierno á intentar la disolución del Parlamento y así forzar una ruptura. Anoche fueron confiscados cinco periódicos. Durante la última quincena han sido decomisados en el interior más de 200 periódicos.

Gran Fábrica y Almacén de Muebles

Jorge Morales Bejarano, Propietario y Maestro de Talleres

Gran existencia de muebles de sólo maderas del país, pues conocido es que el mismo nogal extranjero se pica. Elegancia, solidez y economía. Pueden justificarse infinitamente personas, en ellas el Mini-tro Lic. don Luis Anderson, Lic. don Manuel F. Jiménez, don Felipe Herrero, etc., que usan muebles construidos en mis talleres. Antes de comprar muebles en otra parte, sírvase visitar mi Gran Almacén y examinar mis estilos y precio y calidad de maderas, yo no engaño al cliente, el que sin temor de engaño quedará satisfecho.—Firmado por el propietario, JORGE MORALES BEJARANO.

Tiflis, 6.—La situación militar en el Cáucaso es excesivamente grave. El descontento reina en toda la tropa, incluyendo a los cosacos. Se han despachado de Batum dos batallones de infantería y 4 ametralladoras para ayudar a sofocar el motín. Aumenta cada día el asesinato, robo y el desorden.

Kovno, 6.—Varios prisioneros políticos, presos en ésta, obtuvieron armas y hoy atacaron a los guardas desarmaronlos y pusieron en libertad a todos los demás prisioneros, incluyendo a varios temidos terroristas, quienes se fueron cargando sus grillos.

Tiflis, 6.—Todas las sociedades proletarias han declarado una huelga general para manifestar su simpatía en demanda del perdón, de 27 soldados, condenados a muerte porque rehusaron disparar contra la gente durante los desórdenes del mes de marzo. Reina muchísima excitación. Se teme una revuelta de la guarnición si se lleva a cabo la sentencia.

Petersburgo, 6.—La Duma manifestó enfadada hoy a causa del tratamiento de uno de sus miembros de apellido Hidelnikoff, que fué apaleado ayer por un policiaño, no obstante que se le dijo que era diputado. Los miembros expresaron gran indignación. El diputado Alladin, caudillo de los aldeanos provocó gran aplauso diciendo: "Haremos a las personas de los representantes de la nación rusa, aún más sagradas que del Emperador y sus ministros". Stolypin ministro del interior prometió investigar y castigar a los culpables.

Tokio, 6.—Según noticias traídas a Nagasaki por el vapor, Vladivostok está entregado al motín y desorden. Motivó la dificultad de la turba la captura de 8 cajas de dinamita pertenecientes al gobierno. Un regimiento de cosacos atacó a los amotinados capturando a 30 de los principales quienes encerraron. El día siguiente el motín empezó de nuevo. Turba trató de librar a los 30 presos, libráse sangriento combate en las calles. Soldados desafortunados aliáronse con turba que capturó una batería de artillería con que estaba cañoneando a los cosacos, cuando zarpó el vapor.

Madrid, 6.—Una toreadora llamada Lareberta, fué gravemente herida hoy en la pierna por un toro que la embistió en la plaza de toros de Eibar.

Berlín, 6.—La señorita Bárbara Krupp, poseedora de una fortuna de 60 millones de marcos, se casará con el barón Thilo Von Villmorsky, hijo del gobernador de Sajonia prusiana.

París, 6.—El convenio anglo-francés-italiano, relativo a Abisinia, garantiza la integridad del imperio, la puerta abierta, igualdad comercial de todos los países y continuación de la construcción del ferrocarril.

Washington, 6.—Los festejos del 4 de julio causaron por todos los Estados Unidos 38 muertos y 2789 heridos.

París, 6.—El rey Alfonso de España ha encargado a Domínguez la formación de un ministerio.

Panamá, 6.—Avisan de Guatemala con fecha 3, cable demorado por el censor, que en dicha fecha el ministro Combs celebró una entrevista con el ministro Merry

abordo del vapor San José con el objeto de arreglar el conflicto entre Guatemala y el Salvador. La tropa todavía se mantiene sobre las armas, pero se espera un arreglo amigable.

Cronstadt, 6.—Hoy fué continuado el juicio de Rojestvensky y oficiales en presencia de la tripulación del Bedivi. Se trataba de averiguar cuál de ellos dió orden de rendirse. El juicio ocupará varios días. Rojestvensky en corta oración confesó su culpabilidad solicitando que sobre él exclusivamente cayera el peso de la ley. Constituyó esto virtualmente el pedimento de la sentencia de muerte. Todos los demás acusados incluyendo al capitán Colongue, jefe del Estado Mayor del Almirante, y Capitán Baranoff, comandante del Bedovi, protestaron su inocencia. Todos los oficiales, acusados, á excepción de Rojestvensky, vestían sus uniformes; á su propia solicitud se le había retirado el de almirante. De consiguiente vestía como paisano. Está completamente restablecido de sus heridas.

Petersburgo, 6.—Hoy fué perdonado por el Emperador y puesto en libertad, Alejo Subvarin, redactor del Russ, quien publicó el manifiesto de los obreros.

Las haciendas del Príncipe Obolonsky y otras 5 propiedades de la provincia de Saratoff están abasadas por las llamas. La guardia rural ha sido derrotada por los aldeanos.

De Cartago

Una estafa ingeniosa

Ct. 400.00 de un sacerdote

Un apreciable sacerdote de la vieja metrópoli guardaba, como oro en paño, Ct. 400.00 que tenía destinados á completar mayor cantidad que debía pagar en un pueblo de esta provincia. Pero el hombre propone y Dios dispone. Se enteró de la existencia de esa suma un pintor de brocha gorda, é ideó al momento una ingeniosa estafa para apoderarse de ella. ¿Por qué tien Ud. sin producción esa cantidad? Podría Ud. explotarla descontando giros de empleados, á un tipo menor que el usual, haciendo así á la vez un favor á esas eternas víctimas de la usura. No fueron necesarias muchas palabras para convencer al bondadoso y confiado sacerdote, quien pocas horas después entregó el dinero al hábil timador, en cambio de varias órdenes de venta de giros con todas las formalidades del caso, cuidadosamente fabricadas por aquél.

Se acaba de descubrir la falsedad de las órdenes que como auténticas conservaba el sacerdote, quien á estas horas ha hecho propósito formal de no confiar en adelante de los que le propongan negocios de Banca.

El estafador, como es natural, alzó el vuelo oportunamente.

Avisos economicos

"MONGITO"
El famoso y acreditado establecimiento conocido con este nombre se vende. Está en uno de los mejores puntos de San José.

JOAQUIN CHAVES,
Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.
Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

Sociedad Española

de Beneficencia
De acuerdo con lo prevenido por nuestros estatutos, el domingo 8 del corriente á las 7 p. m. celebrará esta Sociedad la Junta General Ordinaria correspondiente al primer semestre, en el local del Centro Español.
Se suplica la puntual asistencia.
El Secretario,
MIGUEL TURULL,
San José, julio 1º de 1906.

CRONICA

Movimiento marítimo

Limón, 6.—Hoy á las 10 ¼ a. m. ancló procedente de Saint Thomas, con 5 días de mar el vapor inglés Wilhelmina, "Sibria" con 40 horas de mar. capitán Bramber y 85 tripulantes. Pasajeros: Susan Forence, C. E. Melsan, Say y niño. R. Walker, María Gregorie, Buenirando, W. H. Schper, Robert Campbell, Elisa Duncán, Ida Wattery, Carolina Oatley y niño, H. Lombardi, L. Vemsey, F. Leus, A. Morris, J. Hamilton, A. Giant, A. Wilson, E. Williams de Marnin, Ada Mc Ferian, J. Foster, Thomas Broun, R. Davis, J. Fairclong, E. Dacosta, J. Mcferson, Samuel Spencer, R. Broun, Carlos Paterson, A. P. Gallinore, Alfred y Eduard Bell, F. Campbell, F. Hardy, W. Bell, G. Paul, J. Blacke, R. Reid, E. Eaton, P. Cooper y niño, V. Allen, E. Thompson, A. Ellis, J. Fosser, L. Backer, G. Mc Kenzie, H. Linton, Florence y Reclin Hirds, K. Haral, I. Johnson, J. Campbell y R. Vicors.

Amenaza

ruina la casa de don Justo Quirós, cita en el barrio de la Merced. Ojalá que el distinguido capitalista mandara demoler aquella, para construir allí una casa que hiciera honor al recién embellecido barrio con la plaza del Hospital.

Lazarina

El viernes por la tarde llegó á esta capital, una infeliz jamaicana atacada de lázaro.

Fuó conducida por cuatro hombres al Lazareto en una enorme jaula de madera.

Caballos

En un estado de flaqueza lastimero, se encuentran los jamecos que tiran del coche número 33. Con unos dos meses de potrero en la Sabana quedarían completamente restablecidos esos infelices animales.

Nada se paga por potteraje en el reparto del padre Chapul.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entradas.—Julio 6.—Dr. C. Moreira, de Puriscal; J. I. Smith de de Mina 3 Amigos; Mr. J. C. Colme, de Limón y R. García Barberena, de San Isidro.

Entradas.—Julio 6.—Carlos Crosem de la Línea.

Defunciones

Julio, 7.—María Adelina de la Trinidad Portugués Solano, 5 años, 6 meses y 4 días, legítima de Julio Portugués y Magdalena Solano. Distrito del Hospital.

Julio, 7.—Angela Ramona de la Caridad Campos Poveda, 2 meses 17 días, legítima de Ramon Campos y María Poveda.—Vecina de Mata Redonda.

—Juan Julio de Jesús Valenciano, 2 meses 2 días, natural de María Valenciano. Distrito del Hospital.

Espectaculos

Para hoy está anunciada la función que la Compañía Lírico Dramática, dará en el Teatro Nacional á beneficio del templo de la Merced.

Las piezas escogidas para la representación son las siguientes: "Los Pícaros Celos", "La Salsa de Aniceta", y "María de los Angeles".

—Entre 7 y 8 de la mañana de hoy, debutará en la plaza de la Fábrica el célebre ascensionista que desde hace días se encuentra entre nosotros. El acto estará muy concurrido, pues reina mucho entusiasmo en el público espectador.

Cultura

Ayer vió la luz en esta capital la revista de ciencias, artes y letras que edita la sociedad librera Font y Compañía. Llévate por título el mismo de estas líneas, y en el número primero que tenemos á la

vista inserta interesantes trabajos de las señoras Elías Leiva Quirós, C. González Rucavado, Leoncio N. Bello, Madeleine Carlier, Doctor Zambrana, R. Brenes Mesén, Rómulo Tovar, y otros y retratos de los soberanos de España y don Mauro Fernández.

Bienvenido sea el nuevo colega.

Turno

Para hoy se prepara un turno en San Francisco de Mata Redonda, el que estará muy animado y concurrido por los preparativos que se están haciendo.

Personales

Hoy llegará á esta capital el Ministro de Relaciones Exteriores, don Luis Anderson acompañado de su secretario don Gregorio Escalante.

—Ha renunciado su puesto de Director de "El Noticiero" nuestro colega y amigo don León Fernández Guardia.

—De Cartago llegaron á esta don Serafín Saravia y señora y su simpática hija Hortensia.

—Procedente de Heredia estuvo ayer entre nosotros don Concepción Valenciano, importante comerciante de aquella localidad.

—Por cartas recibidas de Europa sabemos que ha recuperado su salud el licenciado don Juan Félix González.

—En Heredia se halla enfermo el joven don Roberto Flores T.

—Gravemente se encuentra don Rosendo Segrada. Deseamos su mejoría.

Fiestas

Se han señalado los días 8, 9 y 10 de agosto próximo para la celebración de las fiestas cívicas de la simpática y progresista ciudad de Santo Domingo.

De policía

No es cierto que León Zeledón haya sido destituido de su puesto. Goza de licencia mientras el Gobierno halla en qué aprovechar sus facultades.

Mujer herida

Cerca de San Sebastián el 5 del corriente entre 6 y media de la tarde y 7 de la noche, fué gravemente herida Celina Quesada, por Santos Campos. La lesión la recibió en la cabeza y fué producida por arma cortante.

El Médico dice en el respectivo dictamen que tardará veinte días para sanar.

Debido á que aún no se ha levantado la información en la Agencia 2ª de Policía, no hemos podido obtener más datos que nos permitan enterar á nuestros lectores.

Congreso

Por falta de quórum no celebró ayer sesión, á causa de no haber venido los diputados de provincia.

Administración

Nuevamente rogamos á nuestros suscriptores que excusen las deficiencias del servicio actual de este diario, las cuales esperamos poder corregir en breve. No olvidar que pueden hacernos cualquier reclamo por teléfono, número 44, ó en cualquier otra forma que juzguen conveniente.

Mecánico

Tenemos el gusto de avisarle al público que, hallándose en vacaciones las escuelas de esta ciudad, puede el hábil mecánico don Samuel Montañón dedicar todo su tiempo á los trabajos de su arte, que tan á perfección conoce. Deben, pues, aprovechar la oportunidad todas las personas que necesiten alguna obra.

Tip. COSTARRICENSE

Société Francaise

DE

Bienfaisance du Costa Rica

Les membres de la Société sont convoqués á une réunion générale qui aura lieu á la maison du Président sus-signé, le mercredi 11 du courant á 1 heure du soir, á fin de nommer le Conseil d'Administration pour l'année prochaine.
San José 6 Juillet 1906.

E. LAMICQ

Agencia de periódicos

— EN —

Santo Domingo de Heredia

Se admiten suscriptores á las siguientes publicaciones:

PATRIA

Diario Republicano, Ct. 1.00

PAGINAS ILUSTRADAS

Revista semanal de ciencias, artes, literatura, etc. Ct. 1.00 la serie de cuatro números.

ED. E. FOURNIER

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase, Limón á New York \$ 40.00
Ida y vuelta, 75.00.

San José, Junio 12 de 1906

John M. Keith,
AGENTE.

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE
Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina de De 8 á 10 a. m. —
Norcoste del Mercado. — y de 1 á 3 p. m.

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS
Gran surtido de galletas finas, aceite Salat, phosphatino Fali real, cigarrillos Coquetas, arroz de primera y la renombrada cerveza Schlitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

CAFE VAL BUEN

—DE—

Jose Maria Arias

-San Jose, junto al Teatro Variedades-

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversiones que no perjudican y si recrean el espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES. En el ramo de tostados, sandwiches, panalitos, bischochos, pastas, etc., el CAFE VAL BUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de ARMARIA, HERREERIA—FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROSAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.
Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez
LAS PIELES MAS FINAS Y CONSISTENTES
Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad.
Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.

Torres Hermanos
LA ARTILLERIA

PUPERIA, VINATERIA Y BILLAR
Artículos frescos y licores de todas clases
Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VICENTE MONTERO G.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses.
1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste. — Esquina opuesta al Correo

A. Leiva y Ca.
ANTICUA CASA ALFARO
SAN JOSÉ COSTA RICA
IMPORTADORES
Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería



LAGER BIER BLANCA
Y MARCA ESTRELLA NEGRA

JOAQUIN LLINAS

AGENTE COMISIONISTA

San José—Costa Rica

LA BARCELONA

—DE—
ANTONIO MONTEALEGRE
—D—
mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.
NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA
El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO
El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país.

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Proprietarios del Aserradero del Moja y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Comparamos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carró entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador.

San José, Julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

La fabricación de una buena Emulsion de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.



Una mala emulsion produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un bisco de emulsion de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ó oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder digerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de un alimento tan valioso como el de SCOTT, hay razón sobrada para recomendarlo. Con ella los enfermos encuentran el remedio que necesitan para su curación.

SCOTT & BOWNE, NUEVA YORK

FOLLETIN DE PATRIA

8 de julio de 1906.

RESURRECCION

NOVELA

POR

D. JOSE MARIA RIVAS GROOT

En un recodo nos envolvió de pronto un soplo fresco, apareció una gran sombra entre silencioso recogimiento: la selva.

—Stop, Petit!

La yegua paró en seco. Nos internamos á pié por senderos que sólo Jenkins conocía.

Escogimos un sitio donde los troncos se entrelazaban en la altura

ra como las columnas de una catedral gótica. El sol tamizado por el follaje formaba una penumbra deliciosa para la pupila de un artista. Mientras pintabamos, mi amigo, acaso estimulado por aquella soledad, me habló por primera vez de su admiración hacia la señorita de Chastel-Rook

Un día—me dijo Jenkins—me interné por el lago en busca de algunos efectos de claroscuro en el agua dormita. De pronto aparecieron las esfinges que en medio de la vegetación, destacaban su blancura y se reflejaban nítidamente en la honda sombra. Creí hallar asunto para algún cuadro del Nilo. Tomé los pinceles y me puse á la obra. De pronto en el agua tembló un reflejo, en medio del reflejo marmóreo de las esfinges y de la sombra

verdosa de los árboles: levanté la mirada: una joven—ella, Margot—de pié en la escalinata, y sin verme, contemplaba el horizonte. Las esfinges, los reflejos misteriosos, el canal, todo desapareció... El asunto para un cuadro, para un lienzo maravilloso—que acaso no pintaré nunca—era esa joven pálida y esbelta, cuya blancura armonizaba con los tintes de licadamente grises del traje. Si hubiera tenido traje rojo, que contrastara con el verde del follaje, tal vez no me habría cautivado—los artistas tenemos tales caprichos—pero esas tintas de un gris apelado correspondían en graduación suave con el mármol viejo, con la media tinta del agua, con la sombra aterciopelada del follaje.....

El silencio de la selva era tan grande, que á cien pasos se oía,

entre las hojas secas de un sendero, el movimiento de una paloma que recogía hilos de yerba para el nido.

—Quince días después—agregó Jenkins sin suspender el trabajo—estaba yo aquí engolfado en el esfuerzo de tomar, según la escuela impresionista, el chispeo vivo del sol sobre la escama plateada de los troncos. Tan distraído estaba, agotando contrastes y contraponiendo manchas de color, que no caía en la cuenta que se me observaba sino cuando oí crujir algunas hojas en la explanada. El varón de Chastel Rook, su hija y dos amigos se acercaron á observar el cuadro, con mil excusas. Margot hizo dos ó tres observaciones de gran penetración. Le obsequié el lienzo, y á la tarde siguiente me presenté en su casa á llevarlo....

dis...? La verdad es que ella es una mujer excepcional, y es grato hablar sobre ella. Todos la admiramos: el abate Croiset la admira por la pureza y la ingenuidad de esa alma; Dulaurier ve en ella la heroína de un poema; Pablo encuentra un ser exótico que despierta en su imaginación no sé qué imágenes tropicales; yo veo en ella la nitidez de líneas, la armonía del colorido, ciertas suavidad de curvas que encuentro también en el lienzo de Josefina Beauharnais trazado por Prudhon... Cada cual busca el Ideal, aunque por distintos caminos.

Se inclinó á recoger un pincel caído entre la hojarasca y se retiró un momento á contemplar el efecto de las últimas pinceladas: entrecerró los ojos, inclinó la cabeza sobre el hombro izquierdo,

según su costumbre. Al cabo de unos minutos volvió al tema.

—¿Por qué no escribe usted, copiando la realidad con algunas variantes, una novela en que figuremos los artistas enamorados de esa mujer tan extrañita á la y á la sencilla?... Usted podría hacer un cuento nuevo, un cuento de artistas.

El cielo, de un azul pálido, resplandecía como una lámina de metal bruñido. El sol convidaba á tomar un baño.

—Necesito continuar el régimen de las duchas frías, me decía Dulaurier mientras caminábamos por la orilla del lago hacia la casa de baños. Anoche dormí media hora. Este organismo mío no es sino una red de nervios electrizados... A la verdad que no hay humildad en declararlo.